
Josette Bourdeu, maire de Lourdes,  

répond à son prédécesseur Jean-Pierre Artiganave (Communiqué) 

 

Je tiens à réagir à la conférence de presse de l’opposition de ce début de 

semaine. 

Et pour une fois, je peux dire que je 

suis malheureusement d’accord avec 

eux lorsqu’ils déclarent que « tous nos 

projets actuels s’appuient sur l’héritage 

de l’ancienne municipalité ». 

Dramatique vérité car dramatique 

héritage légué par celui que je 

qualifierai d’  « Elu Hors-sol » par excellence : Jean-Pierre Artiganave. 

Un élu hors-sol, c’est un élu qui n’est ni dans le concret, ni dans la réalité, mais 

dans le déni, et surtout qui ne mesure pas, et même, au vu de ses propos et de 

sa posture, ne comprend fondamentalement pas, les conséquences de son 

action ou de son inaction de 13 ans à la tête de la ville et de 

l’intercommunalité.  

Jean-Pierre Artiganave, c’est : 

 

1) Un élu hors-sol politiquement : seul et sans parti : 

 

a. Il nous reproche publiquement d’une part que « la référence n’est 

plus Lourdes mais ce qui se fait dans le rural » alors que nous 

vivons au sein de la CCPL et que la défense du rural est une des 

priorités de mon équipe. Je tiens à souligner que Jean-Pierre 

Artiganave, qui a été accessoirement Président de la CCPL, s’est 

prononcé en faveur de la grande intercommunalité au mépris de 

cette ruralité qu’il ne connait pas (les ruraux ne le connaissent pas 

non plus d’ailleurs), et dont il n’a jamais compris ni les contraintes, 

ni les attentes… 

 



b. d’autre part il déclare qu’il « ne compte pas refaire une carrière 

politique » alors qu’il est tête de liste aux régionales…cherchez 

l’erreur… 

 

2) Un élu hors-sol qui a laissé « s’effriter » notre patrimoine : après le quai 

Boissarie, héritage : 1.9 millions d’euros de travaux, aujourd’hui l’église 

Paroissiale, héritage : + de 600 000 euros de travaux, le pont Peyramale 

(pour lequel il avait été alerté par les services techniques en 2010), qui 

n’en est plus lui à l’effritement mais au stade de l’écroulement, 

Héritage : 2 millions d’euros. Négliger son patrimoine en tant que Maire 

est difficile à concevoir. Mettre en danger ses concitoyens en dépit du 

principe de précaution est inacceptable et relève clairement de 

l’irresponsabilité, sans parler des répercussions sur le domaine 

économique. 

 

3) Un élu enfin hors-sol en matière de finances. Aucune anticipation de la 

crise économique et des baisses de dotation de l’Etat dans la gestion des 

deniers publics. Héritage : Epargne nette de -1.9 millions d’euros fin 2014 

que nous devons combattre tous les jours. Ce qui ne l’empêchait pas de 

lancer un projet de Centre Nautique de fait sans aucun financement et 

sans aucune subvention. Car un élu hors-sol, c’est un élu qui vit toujours 

en autarcie au dépend de son territoire. Dans ce sens, alors que le 

quartier de Laubadère avait bénéficié en 2005 d’une Opération de 

Rénovation Urbaine avec un programme de rénovation de 98 millions 

d’euros, la municipalité de M. Artiganave avait laissé passer le train pour 

le quartier de l’Ophite…train que j’ai réussi avec mon équipe  à rattraper 

pour Lourdes avec la requalification totale du quartier de l’Ophite, en 

bénéficiant d’aides exceptionnelles de l’Etat… Mais combien de train 

sont passés sous l’ère « Artiganave » par son inaction et ses mauvais 

choix…beaucoup trop…et que nous essayons de rattraper… 

 

Alors effectivement, oui, aujourd’hui, nous subissons comme toutes les lourdaises et les 

lourdais, comme tous les habitants du territoire de la CCPL, ce dramatique héritage. Qu’il faut 

dénoncer. Que l’opposition ne peut nier. 

 Car ce dramatique héritage conditionne il est malheureusement vrai toutes nos actions, 

difficiles je le sais pour tous, mais nécessaires, et que nous assumons avec toute mon équipe. 



Que nous assumons car elles sont plus réalistes par rapport à notre contexte, plus équitables 

pour les citoyens, plus justes pour tout le territoire. Et surtout garantes du maintien durable 

des services publics pour tous.  

Et c’est là toute la différence entre un élu « hors-sol » qui a laissé dépérir son territoire et un 

élu de terrain et responsable, qui œuvre avec volontarisme et courage, pour son redressement.  

Alors arrêtons l’hypocrisie et la désinformation continuelle. 

Je ne manquerai pas lors d’une prochaine conférence de presse de vous faire part, malgré cet 

héritage, de tous nos projets de relance de notre économie et de nos services.  

 


